



Educación en 2024.

**Más de 1.000 vecinos se
capacitaron en oficios**

INTEGRACIÓN. Para la directora de Educación, Carolina Goñi, se trata de una de las mejores herramientas de inclusión social

ACTIVIDADES EN EL BALNEARIO



LA INCLUSIÓN DE LOS ADULTOS MAYORES



DIRECCIÓN DEL ADULTO MAYOR DE LA MUNICIPALIDAD DE RÍO TERCERO



Rudy López, director del Adulto Mayor. Un área clave que llegó para cubrir una necesidad de contención y ayuda concreta a los abuelos

Desde ayudar al adulto mayor a realizar un trámite hasta vincularlo con sus pares en una recreación contenedora. Todas esas acciones son coordinadas desde el área municipal de la Dirección del Adulto Mayor, a cargo de Rudy López.

El funcionario indicó que el área que está a su cargo se propuso:

- **Generar** en el ámbito municipal un espacio para la atención y contención de los adultos mayores.

- **Promover** acciones que favorezcan su visibilización como actores sociales de importancia para la comunidad.

- **Ser un medio de recepción** y respuesta a las demandas que pudieran surgir del grupo etario objetivo.

- **Proponer actividades** cuyo eje sean las necesidades y voces del grupo.

- **Favorecer** el encuentro intergeneracional buscando puntos en común para el desarrollo de una vejez activa y presente en el medio.

A partir de esos objetivos, señaló que se logró en 2024:

- Dar asistencia digital a los adultos mayores para todo tipo de trámites a los que no pudieran acceder.

- Acompañar en la búsqueda de soluciones a diferentes planteos.

Río Tercero propone “una vejez activa”

PRESENTE JUNTO A LOS ABUELOS. El municipio desarrolla varias acciones tendientes a generar espacios de contención para el adulto mayor.

-Crear un espacio de charlas que promuevan un desarrollo digno de esta etapa de la vida, incorporando conocimientos que reflejen la actualidad y necesidades de los adultos mayores.

A su vez, López mencionó que se llevaron a cabo acciones, tales como: más de 700 consultas referidas al subsidio de energía y gas, cumplimentando alrededor de 400 trámites en RASE (Registro de Acceso a los Subsidios de Energía).

Esta Dirección, a su vez, derivó algunos trámites por problemas de salud, barriales, entre otras, a distintas reparticiones municipales, en procura de alguna solución.

Al mismo tiempo se ofrecieron distintas charlas gratuitas. Una de ellas estuvo centrada en “Qué es eso de ser Adulto y Mayor” y

estuvo a cargo del licenciado Rudy López.

Otro de los abordajes fue “Y si me ocupo de mí?”. Dirigida por la licenciada Soledad Paviolo, especialista en Terapia ocupacional.

Otra de las charlas ofrecida fue “La nueva longevidad”, coordinada por la médica integralista Gladys Menem.

El debate también alcanzó a la actividad física del adulto mayor: “Atate los cordones”, guiado por el profesor en Educación Física, Javier Lunari.

Aciertos

López ponderó que “se ha logrado insertar al adulto mayor en la comunidad”.

Detalló que “asisten con frecuencia para plantear dudas e inquietudes, de las que se tratan de

buscar solución o derivación”.

Entre los problemas que plantean se encuentran -recuerdan desde esta área municipal- los relacionados a Pami, Anses, atención en geriátricos, talleres y los relacionados a la necesidad de ser escuchados.

“La gran satisfacción es el agradecimiento de los adultos mayores, ante la existencia de un lugar que privilegia el diálogo y la escucha ante sus planteos”, evaluó López. Y ver, simultáneamente, que el trabajo por una vejez digna -aseguró- es absolutamente posible; sólo requiere de disposición para ello.

2025

Con proyectos para el próximo año, López anticipó que se apunta crear un nuevo espacio físico para Capacitación y Talle-

“

La gran satisfacción es el agradecimiento de los adultos mayores, ante la existencia de un lugar que privilegia el diálogo y la escucha ante sus planteos.

”

res. También se apunta desde esta área a acrecentar la vinculación con instituciones locales que trabajan directa o indirectamente con los adultos mayores de la ciudad.

Indicó que la premisa es “seguir profundizando el tratamiento de los objetivos que tiene esta dirección, en compañía del Intendente y otros funcionarios municipales, con el objeto de unificar el discurso en torno al tratamiento y atención de este grupo social”.

Arrancan las actividades recreativas de verano en el balneario

PARA DISFRUTAR. Las propuestas, recreativas, deportivas y culturales, estarán disponibles para los vecinos desde este mes de enero

Vecinos de Río Tercero y la zona contarán en este 2025 con un amplio abanico de actividades recreativas y deportivas, en el balneario municipal, a la vera del río Ctalamochita.

En cada "finde" habrá guardavidas. Mientras que de lunes a viernes habrá uno solo, de 14 a 20, y los fines de semana estarán acompañados con personal de Seguridad Ciudadana y Bomberos.

Durante el día, los sábados a partir de las 16.30, se desarrollarán actividades en el río: deportivas, recreativas, para todo público, que van a estar a cargo del personal y de los profesores que están en el área de Depor-

tes.

Se sumarán actividades como tejo, Newcom, partidos de fútbol, baile, béisbol, vóley y otros.

Enero

Para el 6 de enero, se prevé el inicio de las actividades de recreación en la pileta de natación. Se concentrarán en las instalaciones del Club Atlético, en Avenida Savio y Esperanza.

Está previsto que se disputen actividades en el marco de la escuela deportiva y recreativa de verano, para niños, incluyendo el deporte adaptado.

Estas actividades funcionarán lunes, miércoles y viernes, con una cantidad de 160 niños por día, desde las 9.30 de la mañana hasta las 12.30.

Y martes y jueves se destinarán para adultos mayores, a partir de las 10 de la mañana hasta el mediodía. También para los mayores de 60 años el cupo es de 160 personas.

En este verano, las instalaciones del balneario también ofrecerán el servicio de gastronomía.



Protección. Los vecinos que concurran al balneario estarán cuidados por paramédicos, guardavidas y personal de Defensa Civil

Llegan a los barrios

Desde el área de Cultura está previsto que se desarrollen 15 talleres durante el verano que funcionarán en los espacios municipales del Museo Gandolfo, de la Casa de la Cultura y de la Estafeta. Para las inscripciones se puede consultar al 3571-422150.

Se prevé, además, poner en óptimas condiciones la calecita de Don Peralta, donde se realizarán tareas y recitales para niños. Estas actividades no sólo se circunscribirán a la zona céntrica sino que también llegarán a varios de los barrios más alejados de la ciudad.

Al mismo tiempo los niños contarán con actividades, cursos y talleres culturales en el predio del balneario.



En conjunto. Los anuncios estuvieron a cargo, días atrás, del secretario de Seguridad Miguel Canuto, y los directores de Deportes y de Cultura, Adriana Rincón y Mario Trecek

DIRECTORA DE EDUCACIÓN DE LA MUNICIPALIDAD DE RÍO TERCERO

Mediante convenios con sedes universitarias estatales, la Dirección de Educación municipal dictó una amplia gama de capacitaciones de oficio, de los tradicionales y también los del siglo XXI, en lo que significa una herramienta más en la salida laboral.

La responsable de Educación, Carolina Goñi, explicó que los convenios para el dictado se realizaron con la Universidad Nacional de Córdoba, de Villa María y de Rosario.

Unos mil rioterceenses cursaron estas formaciones a lo largo de este año. Se ubican entre las más elegidas, costura y soldadura.

El convenio con la Universidad Nacional de Córdoba se ofreció a través de la Universidad Popular. Uno de los programas fue orientado a oficios tradicionales y el restante a los vinculados en esta era digital del siglo XXI.

Dentro de los oficios tradicionales se brindaron soldadura, costura, cocina, y medio ambiente y huerta.

A su vez, dentro de esos cuatro existieron numerosas derivaciones. Por caso, soldadura básica y especialización de soldadura por arco revestido. En el caso de co-

RUBROS. Costura y soldadura fueron las más elegidas. También se brindó formación en Robótica y Autocad. Y se dictaron maestrías. Todas gratuitas.

Carolina Goñi 1.000 capacitaciones de oficios en 2024

cina, el primer tramo abarcó repostería y el segundo los elementos básicos para encurtidos, conservas y embutidos. Y costura abarcó el reciclado de ropa y la confección de ropa deportiva.

En el ámbito de lo que tiene que ver con huerta, abarcó lo relacionado a las distintas tempo-

radas de los cultivos, además de plantación urbana y capacitación en bonsai.

Era digital

En la otra línea, en cuanto a los oficios del siglo XXI, se dictaron cursos de diseño Autocad y de SketchUp.

Paralelamente otros vecinos

accedían a los conocimientos de Robótica.

Mientras, el convenio con la Universidad Popular también alcanzó formación y capacitación en la que se articuló con otras instituciones.

Por ejemplo, una línea para docentes, profundizó en inclusión y alfabetización. En este caso se

desarrolló junto a la institución educativa especial APADIM.

A su vez, de la formación para docentes, tras un acuerdo vigente desde hace un par de años con la Universidad Nacional de Rosario, se ofreció el dictado de dos maestrías: en Gestión y Asesoramiento de las Organizaciones Educativas y la otra en Didáctica de la Educación Física.

Se sumó, además, por medio de la Universidad Nacional de Villa María, una licenciatura en Gestión Educativa.

Crece el interés

Desde Educación se confirmó que este año se inscribieron unas 1.400 personas en todas las capacitaciones que se ofrecieron y las culminaron con certificación unas mil.

Estimaron desde esta área, tras recibir información de las mismas casas de altos estudios con las que firmaron convenios, que esta ciudad estaría por encima de la media en la región, por la alta demanda en materia de capacitaciones que luego cuentan con sus respectivas certificaciones.

Goñi señaló que los cursos más elegidos son los de oficios tradicionales, sobre todo el de costura y el de soldadura.



Educación. Carolina Goñi en la entrega de unos 300 certificados sobre varias capacitaciones en oficios brindadas durante el año 2024

DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN DE LA MUNICIPALIDAD DE RÍO TERCERO

La articulación con el sector privado, clave para este 2025

DEMANDA. Las capacitaciones estarán orientadas, en parte, a las necesidades que exponga el sector privado local

Dictado

Si bien el Municipio cuenta con un aula universitaria en una sede municipal en barrio Media Luna, además se han realizado convenios con otras instituciones locales para dictar las capacidades en esos inmuebles que cuentan con prestaciones puntuales para estos cursos.

Es el caso de la filial Ceder, que depende de la Provincia, donde se dicta soldadura y se realizan las prácticas en los talleres montados con varias máquinas, en esa entidad educativa.

El curso de costura funciona en el aula universitaria. Allí las máquinas las ofrecen los capacitadores y también las alumnas llevan las suyas.

En el terreno de la capacitación para la elaboración de conservas, el municipio rubricó un convenio de cooperación mutua con la Institución Salesiana Cefirino Namuncurá, para desarrollar las prácticas utilizando las cocinas de ese lugar laico.

2025

Un gran desafío se propuso el área de Educación para este año 2025. Está relacionado a ofrecer capacitaciones relacio-

nadas a las demandas de mano de obra que escasean en el sector privado.

Así surgió la posibilidad de brindar talleres de tomería. Para ello analizan las instalaciones que eventualmente usarían. Se admiten que son oficios que lentamente se van "perdiendo", pero que son necesarios en toda industria.

En esa línea, las empresas privadas han reconocido que buscan mano de obra de este tipo, en otras localidades, porque a nivel local no suelen encontrarlas. Por eso refuerzan en la necesidad de que más gente aprenda el oficio de tornero.

Con articulación con el sector privado, Educación ya rubricó un convenio con la filial local de Jhon Deere, que entrará en vigencia el próximo año, orientado a los interesados en el manejo de las maquinarias agrícolas modernas. Esa capacitación gratuita arranca en marzo próximo.

Distintas edades

El año pasado se sumaron a los talleres de oficio tradicionales, gente de entre 40 y 60 años. Mientras que esa franja se posicionó entre los 20 y 40 años para quienes realizaron cursos digitales del Siglo XXI.



Apoyo. La educación es uno de los pilares de la gestión del intendente Marcos Ferrer, quien comparte cada actividad del área creada en su administración municipal



Prioridades. Para el Municipio de Río Tercero es central avanzar en el desarrollo de ofertas de capacitación para sus vecinos

Educación y desarrollo social

El desarrollo social y económico de la ciudad está relacionado, en gran medida, con la capacidad del Estado para ofrecer herramientas de educación y capacitación gratuitas y accesibles. Así lo estableció desde el comienzo la gestión del intendente Marcos Ferrer, al crear un área respectiva para esa misión. El trabajo da sus frutos. Río Tercero logró la creación de su propia universidad nacional, a partir de diferentes convenios unas mil personas fueron capacitadas en oficios solo en 2024, preparándolas para su crecimiento personal y la búsqueda de empleo.